

Austrian Art Alumni Award 2025

Deadline | 16.05.2025, 11:00 h

Zielsetzung

Zur Sicherstellung des Erhalts des Stellenwerts Österreichs in der Kunst- und Kulturwelt sollen zum Zwecke des Einstiegs in die Künstler_innenkarriere besonders herausragende Absolvent_innen der Universitäten der Künste unterstützt werden. Daher initiieren die öffentlichen Kunstuniversitäten in Kooperation mit dem Wissenschaftsministerium das Programm „A⁴-Austrian Art Alumni Award“, das die hochschulübergreifende Vergabe eines Stipendiums pro Jahr an sechs Personen mit exzellentem Studienhintergrund ermöglicht.

Während des Förderzeitraums wird ein relevantes künstlerisches Projekt umgesetzt, das sowohl in Österreich als auch im Ausland realisiert werden kann.

Zielgruppe

Teilnahmeberechtigt sind Absolvent_innen eines Diplom- bzw. Masterstudiums an einer der sechs öffentlichen Kunstuniversitäten Österreichs*, deren Studienabschluss nicht länger als 18 Monate zurückliegt (Stichtag ist das Enddatum der Bewerbungsfrist).

*Akademie der bildenden Künste Wien, Kunstuniversität Graz, Kunstuniversität Linz, Universität für angewandte Kunst Wien, Universität Mozarteum Salzburg, mdw-Universität für Musik und darstellende Kunst Wien

Stipendienleistung

Das Stipendium ist mit EUR 2.000,- monatlich pro Stipendiat_in für eine Dauer von 12 Monaten dotiert (Gesamtfördersumme EUR 24.000,- pro Person). Die Auszahlung erfolgt quartalsweise durch die Akademie der bildenden Künste Wien.

Bewerbungsvoraussetzungen

- Abschluss eines absolvierten Diplom- bzw. Masterstudiums an einer öffentlichen österreichischen Kunstuniversität. Der Studienabschluss darf nicht länger als 18 Monate vor dem Ende der Bewerbungsfrist liegen.
- Ausgezeichneter Studienerfolg gemäß den an der jeweiligen Universität geltenden universitären Bestimmungen.
- Österreichische Staatsbürgerschaft oder Staatsbürgerschaft eines EWR-Landes (inklusive Schweiz) bzw. gleichgestellte Drittstaatenangehörige und Staatenlose (gemäß § 4 Abs. 1 StudFG). Personen, die diesen Kriterien nicht entsprechen, sind dann für den Erhalt eines Stipendiums eligibel, wenn sich ihr Wohnsitz seit Beginn des absolvierten Studiums bis zum Zeitpunkt der Einreichung der Bewerbung durchgängig in Österreich befand.
- Höchstalter 35 Jahre. Bei Vorliegen nachweisbarer Gründe (z.B. Quereinstieg ins Studium, Betreuungspflichten, etc.), die ein Einhalten dieser Bestimmung nicht möglich machen, entscheidet die Jury über die Berücksichtigung der betreffenden Bewerbung.
- Vorliegen eines Empfehlungsschreibens zum geplanten Projektvorhaben ausgestellt durch die künstlerische Betreuungsperson der Abschlussarbeit.

Vergabemodus

Das Stipendium wird von einer Jury bestehend aus neun Mitgliedern vergeben. Jede Kunstuniversität erhält eine Stimme und das Wissenschaftsministerium ernennt ein Jurymitglied.

Zusätzlich werden zwei externe, unabhängige Expert_innen in die Jury berufen, die von den Kunstuniversitäten vorgeschlagen werden.

Einreichung

Bewerbungsfrist: 28.03. bis 16.05.2025

Einreichungen sind ausschließlich über das Einreichsystem der Akademie der bildenden Künste Wien <https://calls.akbild.ac.at/> möglich.

Für die Einreichung ist es erforderlich, folgende drei Dokumente jeweils separat als PDF-Dateien hochzuladen.

1. Persönliche Angaben (Dateigröße max. 10 MB)

- Abschlusszeugnis
- Vollständig ausgefülltes Bestätigungsformular für den ausgezeichneten Studienerfolg mit Stempel und Unterschrift der zuständigen Studien- und Prüfungsabteilung
- amtlicher Lichtbildausweis (z.B. Reisepass, Personalausweis)

2. Meldezettel

3. Künstlerisches Schaffen (Dateigröße max. 20 MB)

- Kurzbeschreibung des Projekts (1 Din A4-Seite)
- Projektkonzept inkl. Zeitplan (max. 2.000 Zeichen inkl. Leerzeichen)
- Portfolio (max. 5 ausgewählte Werke / gilt auch für Musikstücke und Videos)
 - Übersicht über das bisherige künstlerische Schaffen: Film-, Video- und Musikarbeiten mit einer Länge von maximal 15 Minuten (bei längeren Arbeiten ist ein Ausschnitt in der genannten Länge einzureichen) sind auf www.vimeo.com oder www.youtube.com hochzuladen (Zugang ohne Passwort). Die Links sind bei der jeweiligen Werkbeschreibung anzugeben.
 - künstlerischer Lebenslauf
- Empfehlungsschreiben der künstlerischen Betreuungsperson der Abschlussarbeit

Bitte beachten Sie folgende Dateibenennung beim Upload:

1. Persönliche Angaben_Nachname_AAAA25

2. Meldezettel_Nachname_AAAA25

3. Künstlerisches Schaffen_Nachname_AAAA25

Kontakt und Information

Dr.ⁱⁿ BA. MA. Angelika Hudler (a.hudler@akbild.ac.at); Vizerektorat für Kunst | Lehre

Austrian Art Alumni Award 2025

Deadline | 16.05.2025, 11:00 h

Aims

In order to ensure Austria's status in the arts and culture, the award aims to support particularly outstanding graduates from the art universities while they start their artist careers. With this objective, the public art universities, in cooperation with the Federal Ministry of Science, initiate the "A⁴ - Austrian Art Alumni Award" program, which grants scholarships to six graduates with excellent study background per year, to be awarded across the participating universities.

During their funding period, grant holders must implement a relevant art project, which they may realize in Austria or abroad.

Target group

Eligible candidates are recent graduates from a diploma or master's degree program from one of the six public art universities in Austria* who completed their studies no longer than 18 months before the call (the cut-off date is the end date of the application period).

*Academy of Fine Arts Vienna, University of Music and Performing Arts Graz, Mozarteum University Salzburg, University of Arts Linz, University of Applied Arts Vienna, mdw-University of Music and Performing Arts Vienna

Award benefits

The award sum is EUR 2,000 per month per scholarship for a period of 12 months (the overall funding amount is EUR 24,000 per person). Installments are made quarterly by the Academy of Fine Arts Vienna.

Application terms and conditions

- Completion of a diploma or master's degree from a public Austrian art university. Completion must be no longer than 18 months before the end of the application period.
- Excellent study performance, in fulfillment of the university regulations in effect at the respective university
- Austrian citizenship or citizenship of an EEA country (including Switzerland) or equivalent third-country nationals and stateless persons (according to § 4 Para. 1 StudFG). Candidates who do not meet these criteria are eligible for a scholarship if their place of residence is documented in Austria from the beginning of their studies until application submission.
- Maximum age for eligible applicants is 35. If there are verifiable reasons (e.g. changing course of study, care responsibilities, etc.) that make fulfillment of this requirement impossible, the jury decides whether to consider the application.
- A letter of recommendation for the applied project must be submitted, issued by the applicant's artistic supervisor of their final thesis.

Allocation

The scholarship is allocated by nine jury members. Each art university holds one vote, whereas the Federal Ministry of Science appoints one jury member. Two external, independent experts nominated by the art universities are further appointed as jury members.

Application

Application period: 28.03. to 16.05.2025

All submissions must be made via the Academy of Fine Arts Vienna submission system <https://calls.akbild.ac.at/>.

Applicants must upload the following three documents as separate PDF-files.

1. Personal information (max. file size 10 MB)

- Graduation certificate
- "Bestätigungsformular für den ausgezeichneten Studienerfolg" (confirmation that the degree was *passed with distinction*), all data to be completed, signed and certified by the Registrar's Office ("Studien- und Prüfungsabteilung")
- Official photo identification (e.g. passport, identity card)

2. Residence registration certificate (Meldebestätigung/"Meldezettel")

3. Artistic achievements (max. file size 20 MB)

- Short project description (1 Din A4-page)
- Project concept, including a time plan (max. 2.000 characters including blanks)
- Portfolio (selection of max. 5 artworks / equally applies for music works and videos)
 - Overview of previous artistic work: film, video, and music works with a maximum length of 15 minutes (for longer works, an excerpt of the specified length must be submitted) must be uploaded to www.vimeo.com or www.youtube.com (unrestricted access without password). The links must be included in the respective work description.
 - Artist curriculum vitae
- Letter of recommendation by the artistic supervisor of the final thesis

Please make sure that file names are according to the examples below when uploading them:

1. Personal information_Surname_AAAA25

2. Meldezettel_Surname_AAAA25

3. Artistic achievements_Surname_AAAA25

Contact and information

Dr.ⁱⁿ BA. MA. Angelika Hudler (a.hudler@akbild.ac.at); Vice Rectorate for Art | Teaching